
Secondo quanto emerge dalla ricerca di Assurant Inc.
(NYSE: AIZ), fornitore leader globale di soluzioni abitative e
di lifestyle che supportano, proteggono e connettono i prin-
cipali acquisti tecnologici dei consumatori, gli italiani sono
ottimisti riguardo alla tecnologia connessa. Lo studio “The
Connected Now” di Assurant, parte del report “The
Connected Future” del 2017, si è basato sull’opinione di oltre
5.500 persone intervistate in Francia, Germania, Italia,
Spagna e Regno Unito in merito alla tecnologia e al futuro
della connettività. La sensazione di preoccupazione nei con-
fronti della tecnologia connessa, ha registrato una riduzione
negli ultimi due anni, passando ad una cosiddetta “preoccu-
pazione tiepida”. I principali motivi di preoccupazione,
secondo gli intervistati, sono da associare al furto dell’iden-
tità (89%) e all’uso improprio dei dati raccolti sul web (87%).
La ricerca condotta da Assurant rivela, inoltre, che molti
potenziali acquirenti hanno maggiori probabilità di effettua-
re un acquisto se i prodotti connessi sono dotati di servizi a
valore aggiunto. Il più grande incentivo sarebbe, infatti, la
presenza di una garanzia estesa di due anni e il 32% degli
italiani, dato leggermente inferiore alla media europea del
34%, ha dichiarato che ciò li renderebbe più propensi ad
acquistare questi prodotti. Marco Prada, Amministratore
delegato di Assurant per l’Europa Centrale e Meridionale,
dichiara: “Il mondo che ci circonda sta diventando sempre
più connesso giorno dopo giorno e la tecnologia gioca un
ruolo significativo nei prodotti e nei servizi che utilizziamo.
Aiutare i consumatori a comprendere meglio i vantaggi di
uno stile di vita connesso, insieme a rendere i prodotti di
supporto e protezione più facilmente disponibili, è un passo
importante nella promozione del loro utilizzo”.

Ricerca Assurant Inc.

Italiani tecnologici
sempre più connessi

e attenti alla domotica

“Libereremo questa città perché
mal governata e mal gestita da
chi pensa a tante cose tranne che
a governare bene questa città».
Anzi. Il “battesimo” di ingresso
nel gruppo di Salvini Premier è
stata ancora una volta l’occasio-
ne per rimarcare le differenze di
veduta e d’azione tra due sinda-
ci, due amministrazioni da
tempo contrapposti e in “guer-
ra” tra loro. Prima a causa di
una rotatoria sull’Aurelia, quel-
la che conduce alla Settevene
Palo direzione Cerveteri (con
uno scaricabarile di responsabi-
lità su chi se ne sarebbe dovuto
prendere cura tra Anas, città

Viola Giorgini torna in Procura
Omicidio Vannini: dopo 4 anni si ritorna, per la prima volta, alla narrazione dei fatti

Il traffico dei cuccioli: un business da 300mln di euro all’anno
Denuncia della Coldiretti: cani e gatti rubati e rivenduti per alimentare i traffici illeciti delle mafie 

Il traffico di animali alimenta
un business criminale che vale
300 milioni di euro all’anno
con l’importazione illegale dal-
l’estero e la rivendita sul mer-
cato nero a prezzi moltiplicati.
E’ quanto emerge da un’analisi
di Coldiretti a commento del-
l’operazione dei Carabinieri
forestali del Piemonte che ha
portato allo smantellamento di
un traffico illecito di cuccioli
dall’est Europa, sulla base del
Rapporto Agromafie. Sono

oltre 400 mila i cani e i gatti vit-
time dei trafficanti e rivenduti
a prezzi che oscillano tra i 60
ed i 1200 euro ad esemplare. Si
tratta di uno dei fenomeni
malavitosi a maggior impatto
sociale visto che una casa ita-
liana su tre (32%) ospita alme-
no uno o più animali da com-
pagnia che spesso diventano
veri e propri componenti del
nucleo familiare per un totale
di oltre 14 milioni di cani e i
gatti di tutte le razze, tagli ed

età. Ma quelli che arrivano con
la tratta clandestina sono di
solito cuccioli di poche setti-
mane, quasi sempre non svez-
zati e ovviamente senza micro-
chip d’identificazione richiesto
dalla legge. Questi esemplari,
assai spesso imbottiti di farma-
ci per farli apparire in buona
salute, vengono introdotti nel
territorio nazionale accompa-
gnati da una documentazione
contraffatta che ne attesta la
falsa origine italiana e riporta

trattamenti vaccinali e profilas-
si mai eseguiti. Gli animali
sono il più delle volte traspor-
tati nascosti e pressati dentro
contenitori, doppi fondi ed
altri ambienti chiusi, stipati in
furgoni e camion che percorro-
no lunghi tragitti. Un tratta-
mento che aumenta anche del
50% il rischio di morte. Quello
di cani e gatti illegali - sottoli-
nea l’ultimo Rapporto
Agromafie - è un commercio
che talvolta si realizza anche

con la complicità di alcuni alle-
vatori e negozianti italiani che
“riciclano” nel mercato legale
animali di provenienza illega-
le. Il traffico di animali da com-
pagnia costituisce un danno
per tutte le parti coinvolte, ad
eccezione di chi lo gestisce. Ad
esserne colpiti sono, oltre che
gli allevatori ed i rivenditori
onesti, in primo luogo gli ani-
mali stessi, vittime quasi sem-
pre di maltrattamenti ed abusi.
E se un cucciolo di razza offer-

to dal mercato illegale arriva a
costare anche solo un ventesi-
mo di quanto si spende nella
filiera legale dell’allevamento,
si tratta tuttavia solo di un
“risparmio apparente” - evi-
denzia Coldiretti - visto che
l’acquisto di cuccioli di razza
attraverso circuiti non legali si
traduce assai spesso in una
spesa maggiore a lungo termi-
ne in cure mediche oppure
addirittura nella morte del-
l’animale malato.

Il Sindaco di Ladispoli:
“Libereremo anche Cerveteri”
Alessandro Grando aderisce alla Lega e punta i riflettori sul comune etrusco

Si infiamma la polemica politica tra le sponde dell’Aurelia
“Questa è una promessa che facciamo a tutti i cittadini della città cugina”
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etrusca o città balneare) e poi
quella ancora più infervorata
sul Jova Beach Party “scippato”
alla città di Ladispoli per colpa
del fratino (?) e trasferita a a
Campo di Mare (Cerveteri), a
poche centinaia di metri da
Torre Flavia, con il fratino che
ha deciso di traslocare anch’es-
so per meglio sentire il mega
concertone. E ora, stoccata fina-
le durante la presentazione di
Grando nella Lega dove il vice
coordinatore regionale del par-
tito, Mauro Gonnelli già punta i
riflettori al 2022.
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Viola Giorgini è tornata ad essere
ascoltata dalla Procura della
Repubblica di Civitavecchia. A convo-
carla sono stati il procuratore capo
Andrea Vardaro e il sostituto Roberto
Savelli: le hanno chiesto di raccontare,
in quanto persona informata dei fatti,
cosa è successo la notte tra il 17 ed i 18
maggio del 2015 nella villa di
Ladispoli dei Ciontoli, la sera i cui un
colpo di pistola, una beretta calibro
nove, ha strappato la vita al giovane
ragazzo di Cerveteri, Marco Vannini. 



A Campo di Mare l’area-kitesurf
‘Gianluca Pennacchi’ cambia location. Si
sposta infatti più a Nord, lasciando l’area
adiacente la palude di Torre Flavia per
trovare spazio nella parte vicina alla foce
del fosso Zambra. Dopo i sopralluoghi
effettuati in maniera congiunta tra
Amministrazione comunale, Guardia
Costiera e Assobalneari, che gestirà l’area,
sono stati riposizionati i cartelli segnaleti-
ci, che riconsegnano per tutta l’estate uno
spazio agli appassionati del Kite.
“Dedicare uno spazio riservato al kite
surf si è dimostrato già un valore aggiun-
to per il nostro litorale-spiega l’assessore
Gubetti- infatti sono davvero tantissimi
infatti gli sportivi che ogni giorno, e ancor

di più nel fine settimana, affollano le
nostre spiagge con la loro attrezzatura per
praticare il loro sport preferito.  Campo di
Mare: l’area kitesurf ‘Gianluca Pennacchi’
si sposta più a Nord Tra l’altro, non pos-
siamo nasconderlo, con le loro acrobazie,
tra le onde e spinti dal vento, rappresen-
tano un vero e proprio spettacolo da
vedere, rappresentando quindi anche
una straordinaria attrattiva per i semplici
curiosi di questo sport. Nel ringraziare
tutte le realtà che anche quest’anno si
sono rese disponibili per l’istituzione di
questo spazio davvero importante, ricor-
do, ulteriore novità, che lo spazio del-
l’area kite è a disposizione di tutta la citta-
dinanza, scolaresche comprese, che

dovranno darne debita comunicazione
con preavviso”. Anche in questa circo-
stanza è stato costante il rapporto tra
Amministrazione, Guardia Costiera e

Assobalneari. Quest’ultima inoltre, ha
provveduto all’installazione del corridoio
nello specchio d’acqua di riferimento del-
l’area ed ha delimitato lo spazio per il lan-

cio da terra dei kiter. Le regole dell’area
kite sono contenute all’interno
dell’Ordinanza Balneare n. 95 del 30 mag-
gio 2019.

Lo sport libero dalla plastica:
questo lo slogan dell'iniziativa
che invita ad abbandonare la
plastica monouso nelle pale-
stre e nei campi sportivi, idea-
ta dall’assessorato all’ambien-
te in collaborazione con
Loredana Ricci, presidente del
G.S. Cerveteri Runners. La
battaglia portata avanti
dall'Amministrazione del
Comune di Cerveteri per la
riduzione della plastica ha
oggi dei grandi alleati: tutti gli
atleti del gruppo sportivo
Cerveteri Runners. “In piena
sintonia con l’educazione
ambientale che stiamo cercan-
do di diffondere nella comuni-
tà attraverso ogni possibile
mezzo – ha dichiarato l’asses-
sore Elena Gubetti – per la
tutela e sicurezza del nostro
ambiente e del nostro mare, da
oggi gli atleti del gruppo spor-
tivo Cerveteri Runners utiliz-
zeranno solo borracce perso-
nali, eliminando le plastiche
monouso, principali responsa-
bili del problema delle micro-

plastiche oramai presenti
anche nel cibo”. "Un’iniziativa
– continua Gubetti – che è l’en-
nesima dimostrazione, dopo
l’ordinanza per il divieto del-
l’uso della plastica in spiaggia,
della sensibilità della nostra
amministrazione sul tema del
rispetto ambientale. Nella

campagna saranno coinvolti
decine di ragazzi e atleti del
nostro territorio e, grazie allo
sport, li renderemo consape-
voli di quanto i piccoli gesti
quotidiani, come l'uso di una
borraccia invece delle botti-
gliette in PET, possano cam-
biare la nostra vita”. “Per noi è

un grande onore – ha prose-
guito l’assessore – perché
attraverso questa iniziativa
veicoleremo l’importantissimo
messaggio di amore per lo
sport, così come per l'ambien-
te che ci circonda. Invitiamo
pertanto tutte le società sporti-
ve della nostra città e dei

comuni limitrofi ad aderire al
progetto coinvolgendo i pro-
pri atleti e iscritti. Le società
aderenti riceveranno un atte-
stato di società sportiva Plastic
Free e nelle prossime settima-
ne predisporremo un logo che
verrà esposto nei locali sporti-
vi che aderiranno all’iniziati-

va. Vogliamo coinvolgere più
realtà e atleti possibili per pro-
muovere dei comportamenti
sostenibili che portino a un
risparmio di plastiche monou-
so sempre maggiore, con
risvolti positivi per l’ambiente
e per la tutela del nostro terri-
torio”.

Atleti ceretani scendono in pista per vincere la eco battaglia del secolo 

Plastica fuori da campi sportivi e palestre
L'Amministrazione lancia, in sinergia con Cerveteri Runners, la campagna 
contro l’utilizzo di materiali inquinanti per la sicurezza dell’ambiente 

Campo di Mare: l’area kitesurf si sposta più a Nord
Una misura per tutelare la zona protetta della palude di Torre Flavia

L’A.S.D. Scuola Calcio di Cerveteri si prepa-
ra al 14esimo Memorial per Mirko Zinno, il
torneo di calcio A 11 che si svolgerà presso il
Campo Comunale “Enrico Galli” il 30 giugno
con il Patrocinio del Comune di Cerveteri e
l’Assessorato alle Politiche Culturali e
Sportive. Alle ore 18.00 prenderà il via l’ami-
chevole con la Scuola Calcio A.S.D. Città di
Cerveteri mentre alle ore 19.00 inizierà il tor-
neo quadrangolare con ben quattro squadre
partecipanti. “Palla al centro… e Mirko nel
cuore”. Alla squadra vincitrice sarà assegna-
to il “Trofeo Memorial Mirko Zinno”. Per
non dimenticare!

Il 30 giugno il 14esimo 
Memorial per Mirko Zinno

“Sono davvero felice che il
Tar del Lazio abbia dato
ragione alle Terme di
Stigliano sospendendo il
provvedimento di chiusura
delle piscine per le cure ter-
mali adottato a causa di una
errata interpretazione di una
normativa nazionale da
parte del Ministero
dell’Ambiente prima e della Città
Metropolitana poi”. “Come Regione Lazio,
soprattutto nella commissione attività pro-
duttive, avevamo immediatamente inviato

delle osservazioni agli enti
competenti proprio per
sostenere la posizione delle
Terme”. “Un lavoro portato
avanti da maggioranza e
opposizione che oggi la sen-
tenza del Tar ha riconosciu-
to valido. Ora speriamo che
la situazione possa risolver-
si nel più breve tempo pos-

sibile scongiurando così un effetto domino
dal punto di vista occupazionale, turistico ed
economico”. Lo dichiara il consigliere regio-
nale del Pd Lazio Michela Califano.

Il Tar del Lazio sospende la chiusura piscine: 
riaprono gli impianti delle Terme di Stigliano
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“Libereremo questa città perché
mal governata e mal gestita da
chi pensa a tante cose tranne che
a governare bene questa città».
Anzi. Il “battesimo” di ingresso
nel gruppo di Salvini Premier è
stata ancora una volta l’occasione
per rimarcare le differenze di
veduta e d’azione tra due sindaci,
due amministrazioni da tempo
contrapposti e in “guerra” tra
loro. Prima a causa di una rotato-
ria sull’Aurelia, quella che con-
duce alla Settevene Palo direzio-
ne Cerveteri (con uno scaricabari-
le di responsabilità su chi se ne
sarebbe dovuto prendere cura tra
Anas, città etrusca o città balnea-
re) e poi quella ancora più infer-
vorata sul Jova Beach Party “scip-
pato” alla città di Ladispoli per
colpa del fratino (?) e trasferita a a
Campo di Mare (Cerveteri), a
poche centinaia di metri da Torre
Flavia, con il fratino che ha deciso
di traslocare anch’esso per
meglio sentire il mega concerto-
ne. E ora, stoccata finale durante
la presentazione di Grando nella
Lega dove il vice coordinatore
regionale del partito, Mauro
Gonnelli già punta i rifletto-
ri al 2022. «Grando investi-
mento per andare verso il
2022. Dobbiamo lavorare
insieme per la tua elezione».
Ma quella di venerdì sera al
Sun Bay, sul lungomare
ladispolano è stata anche
l’occasione per il primo cit-
tadino di tracciare un primo
bilancio, parziale, di quanto
realizzato in questi due anni
di amministrazione: dal no
allo Sprar, alla realizzazione
del dearsenificatore e del
nuovo pozzo a Statua che
hanno concesso a Ladispoli
estati con l’acqua anche

durante il fine settimana, fino ad
arrivare al sociale. «Posso dire
che io e questa amministrazione
possiamo camminare a testa

alta». Illustrati anche i motivi che
hanno portato all’ingresso uffi-
ciale nella Lega. «Da quanto
Salvini andò a “Porta a Porta” e

disse che avevano il sindaco a
Ladispoli, il mio destino era
segnato. Ladispoli è stata un
laboratorio dove la Lega, nella

sua forma primordiale ha fatto la
sua battaglia. Un partito che ha
iniziato con pochi numeri, con
quel matto di mio padre, che

nonostante tutto è riuscito a rag-
gruppare sempre più persone. E
proprio a partire da quella lucida
follia è iniziato un percorso che ci
ha portato a vincere le elezioni
dopo 20 anni di mal governo di
centrosinistra. Oggi – ha prose-
guito Grando – sento una doppia

responsabilità. Da una parte sono
il sindaco di una città che ha
voglia di riscatto. Dall’altra parte
sono il simbolo di un partito,
primo partito in Italia, custode di
principi di cui mi farò portatore.
Inizia – ha aggiunto ancora – un
nuovo percorso. Non è un punto
d’arrivo ma un nuovo punto di
partenza». E se Gonnelli non
esclude traguardi più “alti” per
Grando, in un prossimo futuro
(magari un posto da parlamenta-
re al Governo), il primo cittadino
resta con i piedi per terra e guar-
da al presente. «Io faccio il sinda-
co di Ladispoli, ho tanto lavoro
da fare e non penso a queste cose.
Fare il sindaco della mia città è
quello che ho sempre sognato,
non vedo cosa potrei sognare di
più». Ma se in un futuro prossi-
mo, finita l’esperienza da primo
cittadino, dovessero aprirsi delle
nuove possibilità, Grando
potrebbe non tirarsi indietro: «Lo
vedremo». E a benedire l’ingres-
so in Lega del primo cittadino
c’erano oltre al coordinatore
comunale della Lega, Luca
Quintavalle (che ha consegnato
la prima tessera del 2019 a
Ladispoli proprio a Grando)
anche il senatore William De
Vecchis e il vice coordinatore
regionale Mauro Gonnelli. «Il
partito è al 33% – ha detto De
Vecchis salutando con soddisfa-
zione la new entry – ma la sfida è
ancora grande. Lavoriamo per
far sì che i nostri cittadini abbiano
i servizi». Soddisfatto anche
Gonnelli che ha voluto sottoli-
neare come la Lega oggi sia stata
determinante per la vittoria del
centrodestra in cinque comuni
del Lazio, tra cui Civitavecchia e
Tarquinia.

Al.Sa.

Il primo cittadino ladispolano aderisce alla Lega e punta i riflettori su Cerveteri

‘Libereremo il Comune etrusco’
Grando: “E’ una promessa che facciamo ai cittadini della città cugina”
I dissapori tra le due Amministrazioni covano sotto la sabbia rovente
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Si infiamma la polemica politica tra le sponde dell’Aurelia

di Alberto Sava

Il riferimento fatto dal neo
tesserato leghista
Alessandro Grando al qua-
dro politico ed amministra-
tivo ceretano è stato subito
raccolto e commentato da
Vilma Pavin, fondatrice del
Carroccio a Cerveteri.
Prima di darvi conto della
sua dichiarazione, ricordia-
mo che agli inizi degli anni
Duemila la Pavin è stata
assessore durante la sinda-
catura di Guido Rossi.
Quindi Vilma Pavin è una
profonda ad acuta conosci-

trice della realtà politica del
comune etrusco, ed è in
questa chiave che va inter-
pretata la sua dichiarazione
in esclusiva al nostro gior-
nale. “Per il nostro gruppo
di Militanza Leghista il sin-
daco Alessandro Grando è
sempre stato considerato
un leghista (Noi con
Salvini), quindi, nel parteci-
pare alla sua conferenza
stampa al Sun Bay non
abbiamo potuto fare a
meno di gioire di tale con-
ferma. Aldilà della buona
attività politica ed ammini-
strativa di Alessandro

Grando, i risultati positivi
ed evidenti sono sotto gli
occhi di tutti, ci ha colpito
non poco il suo riferimento
a Cerveteri, un comune
ormai alla deriva, ma con
un potenziale impressio-
nante, che va decisamente
risvegliato dal torpore e
dalla demotivazione socio-
culturale, commerciale e
turistica in cui è stato spro-
fondato da anni di ammini-
strazione Pascucci, vuota e
senza programmazione. Ci
auguriamo che anche a
Cerveteri la Lega possa
organizzare una vera e

seria attività politica su
temi fondamentali per la
vita comune, serrando le
fila e costituendo un blocco
unico, vero argine per evi-
tare che si riproducano le
perniciose condizioni poli-
tiche che hanno consegnato
Cerveteri ad anni di gover-
no Pascucci e dei suoi soda-
li, e che nell’immediato
futuro potrebbero consenti-
re la staffetta con qualche
‘avatar’ del sindaco “.

Intervento della signora Vilma Pavin, primo coordinatore della Lega locale

L’opa di Grando su Cerveteri

Meteo: in arrivo
temperature oltre i 35 gradi
La prossima settimana è in arrivo
un’ondata eccezionale di caldo africa-
no al centro-nord Italia, con tempera-
ture oltre 35 gradi. È la previsione dei
meteorologi di Meteo Expert, i quali
sottolineano come la perturbazione
che ha portato un deciso peggiora-
mento del tempo, soprattutto al

Nord, abbandonerà la nostra Penisola
lasciando quindi spazio a una domeni-
ca caratterizzata da prevalenza di
tempo bello, con temporale residuo
nelle Alpi orientali.

Controlli straordinari Polfer 
a Marina di Cerveteri
Con l’arrivo della bella stagione che
vede un maggior afflusso di viaggiatori

nelle stazioni ferroviarie del litorale
tirrenico, la Sottosezione di Polizia
Ferroviaria di Civitavecchia, ha effet-
tuato una serie di controlli mirati al
contrasto del fenomeno dell’inosser-
vanza della normativa in ambito ferro-
viario. Le stazioni ferroviarie più
attenzionate sono state quelle di
Marina di Cerveteri e di Ladispoli. I
controlli hanno consentito di conte-
stare 15 violazioni amministrative ai
viaggiatori che, incuranti della propria
incolumità, hanno adottato comporta-
menti pericolosi come quello dell’at-
traversamento dei binari. L’impegno
della Polizia Ferroviaria alla legalità ed
al rispetto delle norme in ambito fer-
roviario, non si esaurisce solo nella

repressione delle violazioni alle
norme di sicurezza ferroviaria, ma si
sviluppa anche con iniziative di educa-
zione alla legalità. In questo contesto,
la scorsa settimana alcuni ragazzi di
prima elementare di una scuola del
territorio, sono stati accompagnati
dagli Agenti della Polizia Ferroviaria di
Civitavecchia nella visita scolastica
della stazione di Roma Termini e
della Centrale Operativa
Compartimentale, cuore pulsante del-
l’attività della Polizia Ferroviaria. La
sicurezza dei ragazzi che utilizzano i
treni come mezzi di trasporto è uno
degli obiettivi che ogni anno la Polizia
di Stato prefissa e che attua attraver-
so la sua Specialità.

Trasporti, Atac: 
sciopero martedì 25 giugno
Per il prossimo martedì 25 giugno è
stato indetto uno sciopero da parte di
ATAC, previsto inizialmente per giovedì
20 giugno 2019. A rischio il servizio della
rete metropolitana, ferrovie concesse,
bus e tram nelle fasce orarie 8:30 –
17:00 e 20:00 – fine servizio. Regolari i
servizi di Roma TPL, Cotral e Trenitalia.

in Breve
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Viola Giorgini è tornata ad
essere ascoltata dalla Procura
della Repubblica di
Civitavecchia. A convocarla
sono stati il procuratore capo
Andrea Vardaro e il sostituto
Roberto Savelli: le hanno chie-
sto di raccontare, in quanto
persona informata dei fatti,
cosa è successo la notte tra il 17
ed i 18 maggio del 2015 nella
villa di Ladispoli dei Ciontoli,
la sera i cui un colpo di pistola,
una beretta calibro nove, ha
strappato la vita al giovane
ragazzo di Cerveteri, Marco
Vannini. Un nuovo decisivo
passo in avanti nella indagine
aperta dopo le parole del
‘super testimone’ Davide
Vannicola, l’artigiano di Tolfa
che aveva raccontato prima a
“Le Iene” e poi anche alla
magistratura, che l’ex coman-
dante dei carabinieri della sta-
zione di Ladispoli, il luogote-
nente Roberto Izzo, gli aveva
confidato che quella maledetta
notte a sparare non sarebbe
stato Antonio Ciontoli, il capo-
famiglia, bensì Federico, il
figlio. Parole, quelle di
Vannicola che, evidentemente,
non sono passate inosservate e
che hanno spinto i titolari del-
l’inchiesta a volerci vedere
chiaro e che sono costate una
indagine per “favoreggiamen-
to in omicidio” e “falsa testi-
monianza” al luogotenente

Izzo ex comandante della
caserma di Ladispoli. La pro-
cura, quindi, avrebbe deciso di
ascoltare di nuovo Viola
Giorgini proprio alla luce della
nuova testimonianza del tolfe-
tano che riporterebbe al centro
dell’attenzione il ruolo di
Federico Ciontoli. Al momento
non trapelano informazioni su
quanto sarebbe emerso duran-
te l’interrogatorio, ma è plausi-
bile che la ragazza abbia riba-
dito la versione già fornita

durante il processo. Si ricorde-
rà l’intercettazione in cui pro-
prio Viola Giorgini, il 18 mag-
gio nella caserma dei carabinie-
ri di Ladispoli, disse, rivolgen-
dosi a Federico “T’ho parato il
culo”. La ragazza, lo ricordia-
mo, è l’unica assolta nel caso e
proprio per questo la procura
ha potuto ascoltarla cosa non
possibile con gli imputati la cui
posizione è ancora pendente.
Non è da escludere che altre
persone verranno ascoltate in

Procura come informate dei
fatti. Si tratta dell’ennesima
svolta dopo l’indagine aperta
nei giorni scorsi nei confronti
dell’ex comandante della sta-
zione di Ladispoli, Izzo. Come
già detto ancora non si cono-
scono i dettagli del colloquio
avuto da Viola Giorgini davan-
ti al magistrato. Di certo la
magistratura vorrà fare luce
sul ruolo di Federico Ciontoli.
La testimonianza di Vannicola
ha portato alla iscrizione nel

registro degli indagati, quale
atto dovuto ai fini delle indagi-
ni, del luogotenente Izzo. E
rileggendo la notizia della
incriminazione tecnica, diffusa
da Terzobinaro.it, l’ex-coman-
dante della stazione dei carabi-
nieri di via Livorno, nel corso
della trasmissione Chi l’ha
visto, ha negato l’esistenza
della famigerata telefonata ed
ha invitato tutti alla prova del
controllo dei tabulati telefonici
della notte tra il 17 ed il 18
maggio 2015. Fin qui vi abbia-
mo dato conto dell’ultimo atto
di una vicenda le cui indagini

hanno sempre puntato a
far luce su quanto è successo
dopo l’esplosione del colpo di
pistola, mentre sono ancora in
ombra fatti accaduti in quella
casa immediatamente prima
dello sparo. E la convocazione
di Viola Giorgini potrebbe
essere il segnale di una possibi-
le partenza delle indagini su
questo specifico aspetto: si trat-
ta di datti e tempi appesi lì, che
attendono di essere approfon-
diti da quattro anni. Dopo tutto
questo tempo, esistono ancora
le condizioni ambientali e tec-
niche per far ripartire le indagi-
ni da zero? 

Caso Vannini - Viola Giorgini torna ad essere ascoltata dalla Procura di Civitavecchia

L’omicidio di Marco ad una vera svolta?
Dopo quattro anni si ritorna, per la prima volta, alla narrazione dei fatti che hanno
preceduto quel maledetto colpi di pistola esploso la sera del 17 maggio del 2015

Il dramma dei due capodogli tro-
vati morti, mamma e figlio, a
largo dell’isola di Palmarola nelle
pontine, è purtroppo riconducibi-
le al grave problema delle cosid-
dette “reti fantasma” contro cui il
WWF si batte in tutto il mondo.
Le reti abbandonate infatti riman-
gono per anni in mare e diventa-
no dei veri e propri killer per que-
sti pacifici giganti del mare.
Probabilmente la mamma è
morta cercando di liberare il pic-
colo dal groviglio mortale. L’alta
socialità di questi cetacei fa sì che
nel tentativo di soccorrere i com-
pagni in difficoltà, si arrivi a veri
e propri intrappolamenti di grup-

po, come accaduto in passato nel
Tirreno meridionale. Ecco perché
il WWF ha appena avviato un
programma sperimentale con i

pescatori delle marinerie di
Anzio e Fiumicino per il recupero
dei rifiuti rinvenuti in mare. Gli
attrezzi da pesca vengono smarri-

ti soprattutto a causa delle condi-
zioni meteo marine avverse, o per
l’impigliarsi delle maglie negli
scogli sottomarini. Sono anche

queste reti fantasma a formare le
cosiddette “isole di plastica”. Il
progetto prevede il coinvolgi-
mento dei pescatori, adeguata-
mente formati, nella raccolta e
nella differenziazione dei rifiuti
issati a bordo per un periodo
dimostrativo. L’obiettivo è la
rimozione e lo smaltimento dei
rifiuti dai fondali. Il progetto è nel
solco della più vasta campagna
STOPPLASTICPOLLUTION con-
tro la plastica in natura che il
WWF sta portando avanti in tutto
il mondo e che nel Mediterraneo
quest’estate vedrà eventi, manife-
stazioni, progetti, promozione di
comunità #plasticfree.

Nuovo record per ‘Dinosauria’
Il corso promosso dalla Delegata Baiocchi fa il pieno di bambini e genitori



“Finalmente un altro passo
avanti nelle opere pubbliche
di Ladispoli!” ha dichiarato
sui social l’Assessore al
Decoro Urbano Veronica De
Santis. “Oggi la Giunta ha
approvato il progetto per la
copertura dello Stadio A.
Sale, richiesta a gran voce dai
cittadini appassionati di
Calcio, che supportano assiduamente l’US
Ladispoli, nuovamente promossa in serie D
ma anche dai tantissimi genitori che seguo-
no i giovani atleti della scuola calcio”. Il con-
sigliere delegato Giovanni Ardita si è molto

impegnato per reperire le
risorse economiche neces-
sarie a realizzare que-
st’opera, stabilendo i con-
tatti con il Credito
Sportivo, il quale stanzia
fondi per contrarre mutui
a tassi agevolati. Nei pros-
simi giorni il progetto
verrà sottoposto ai con-

trolli del Coni e poi inoltrato al Credito
Sportivo, per la richiesta del contributo.
Ringrazio il progettista ed il resp. dei lavori
pubblici del Comune di Ladispoli, per la
professionalità dimostrata”.

De Santis: “Approvato il progetto 
per la copertura dello Stadio A. Sale”

Prosegue con assiduità il controllo del territorio messo in atto dai
Carabinieri della Compagnia di Civitavecchia che ha consentito di trar-
re in arresto una persona e denunciare altre due in stato di libertà per
reati vari. In particolare, i militari della Sezione Radiomobile hanno:
tratto in arresto un giovane 20enne, studente di Ladispoli, per detenzio-
ne di stupefacenti ai fini di spaccio, in quanto nel corso di controllo e,
alla successiva perquisizione domiciliare, è stato trovato in possesso di
gr. 100 di hashish, suddivisa in dosi, materiale per confezionamento e
un bilancino di precisione. Esperite le formalità di rito, l’arrestato è stato
condotto presso la propria abitazione, in regime di arresti domiciliari;
denunciato in stato di libertà alla Procura della Repubblica di
Civitavecchia, per il reato di detenzione ai fini di spaccio una 19enne,
cerveterana, poiché a seguito di perquisizione personale e domiciliare è
stata trovata in possesso di gr. 21,62 di hashish, nonché di materiale di
confezionamento e un bilancino di precisione. denunciato in stato di
libertà un rumeno 30enne per ricettazione, poiché sottoposto a control-
lo alla circolazione stradale è stato sorpreso alla guida di un ciclomoto-
re risultato provento di denunciato il 26 aprile u.s.. hanno segnalato alla
Prefettura di Roma, quale assuntori per uso personale di sostanze stu-
pefacenti una giovane cerveterana trovata in possesso di modica quan-
tità di hashish e marijuana, sottoposta a sequestro.
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Continuano i controlli dei Carabinieri:
1 arresto, 2 denunce in stato di libertà

Punta di Palo: vince 
al TAR, comune 
e consiglieri rischiano
pesanti risarcimenti
L’annullamento del Piano integrato di Punta di Palo è illegitti-
mo. Lo ha decretato il TAR del Lazio con una sentenza che
annulla la delibera di consiglio con la quale il comune di
Ladispoli ha approvato la revoca del piano integrato e l’ordinan-
za nella quale si annullavano i permessi a costruire.
I FATTI
Era il giugno del 2018 quando l’amministrazione comunale di
Ladispoli, prima con una sospensiva, poi con un provvedimen-
to di consiglio, decise di bloccare il piano integrato di Punta di
Palo. Una scelta che creò un forte clamore politico, con il sinda-
co che accusò l’opposizione di non aver avuto il coraggio o la
volontà di bloccare la lottizzazione. Una posizione fortemente
contestata dall’opposizione che ritenne illegittimo il provvedi-
mento del Comune al punto da abbandonare la discussione in
aula. Solo il M5S rimase nella discussione dichiarandosi contra-
rio al piano integrato ma allo stesso tempo contrario alla strate-
gia delineata dall’amministrazione. Alla luce dell’esito del ricor-
so al TAR presentato dalla Pezone Costruzioni, erano corrette le
interpretazioni delle opposizioni. Secondo il TAR la delibera di
consiglio è stata adottata senza aver preso in considerazione le
istanze del professionista della Pezone che aveva scritto all’ente
qualche giorno prima del consiglio comunale.
LE MOTIVAZIONI
Un comportamento grave, secondo il Tribunale Regionale del
Lazio, quello adottato dall’amministrazione che non ha pensato
a tutelare i legittimi interessi della Pezone, esponendo l’ente a
possibili rivalse da parte della parte lesa. Scrive il TAR nella sen-
tenza: “Nelle premesse motivazionali del provvedimento si
sostiene che il procedimento di verifica della legittimità dell’at-
to sia disposto anche “a garanzia e tutela degli interessi del pri-
vato che dal provvedimento, eventualmente illegittimo, subireb-
be un irreparabile ed ingiusto danno di immagine ed economi-
co”. Ma in realtà questa considerazione appare apodittica e non
esattamente correlata agli altri possibili ulteriori danni che inci-
derebbero in opposto senso sulla posizione del privato a segui-
to dell’annullamento.” Annullato anche il conseguente atto con
il quale il responsabile del settore, Roberto Silvi ordina l’annul-
lamento dei permessi a costruire. L’unica cosa legittima in que-
sto iter per il TAR è la sospensiva adottata il 6 giugno. Secondo
il TAR era infatti legittimo che in via cautelare il comune sospen-
desse la lottizzazione per prendersi del tempo per valutare l’iter.
I RISCHI
Ora il comune è esposto ad una colossale richiesta di risarcimen-
to da parte della Pezone, richiesta che potrebbe coinvolgere
anche i consiglieri comunali che hanno provveduto in maniera
impropria a votare una delibera di consiglio senza tener conto
delle legittime osservazioni della società. Si tratta della seconda
sconfitta del comune di Ladispoli in questioni urbanistiche.
Prima di Punta di Palo l’amministrazione aveva iniziato una
crociata contro Piazza Grande per la realizzazione del piano
integrato sull’ex campo del Marescotti. Quando il comune aveva
percepito il reale rischio di una vittoria al TAR di Piazza Grande
aveva battuto ritirata, mettendosi al tavolo con gli imprenditori
al fine di giungere ad un nuovo accordo che di fatto ha fatto riti-
rare il contenzioso al TAR. (da www.terzobinario.it)

Uno spuntone sotto l’ac-
qua, a pochi passi dalla
riva e che potrebbe costi-
tuire un pericolo per i
bagnanti. Il “pericolo” si
troverebbe nelle acque
della spiaggia libera, sul
lungomare Regina Elena,
nei pressi del dopolavoro
ferroviario. La vicenda,
sarebbe stata già segnala-
ta dalla guardia costiera di Ladispoli e dalla Capitaneria di
Porto di Civitavecchia nel febbraio 2018 al fine di sollecitare
le autorità a rimuovere quel pericolo a salvaguardia dell’in-
columità dei bagnati, soprattutto dei più piccoli. Nei giorni
scorsi, inoltre, sul posto sono intervenuti, oltre ai Carabinieri,
anche i Vigili del Fuoco della stazione di Marina di Cerveteri.
Gli stessi hanno inviato un fonogramma urgente al comune
di Ladispoli indirizzandolo al primo cittadino Alessandro
Grando e all’assessore al demanio marittimo, Perretta.
Intanto lo spuntone è segnalato da un boa rossa posizionata
dai bagnini dello stabilimento accanto alla spiaggia libera.

Situazione già segnalata da Capitaneria e Vigili del Fuoco
alle autorità preposte per cercare di risolvere il problema

Attenzione, pericoloso spuntone
emerge dall’acqua nei pressi della riva

Esplosione di una bombola
di gas in piazza Matteotti a
Ladispoli a Le Giare nella
palazzina G. Sul posto l’am-
bulanza del 118, i vigili del
fuoco e polizia locale.
Sembra esserci un ferito
coinvolto nell’esplosione.
Sul posto eliambulanza.

Esplosione di
una bombola 
in piazza Matteotti 

Riceviamo e pubblichiamo - Non è
mai successo a Ladispoli, con le passa-
te Amministrazioni di progresso, che i
cittadini tutelati dai servizi sociali
scendessero in piazza a manifestare il
proprio malcontento e la disillusione.
Succede nell’era Grando, e giovedì
prossimo 27 giugno siamo tutti chia-
mati a dare sostegno ad una rivendi-
cazione sacrosanta. In passato le
nostre Amministrazioni nei momenti
di difficoltà hanno cercato le soluzioni
di comune accordo con gli interessati,
ed oggi come Partito Democratico,
all’opposizione, non ci limiteremo a
censurare il comportamento insensi-
bile del Sindaco e della sua maggio-
ranza, ma cercheremo di adoperarci
per trovare uno sbocco al disagio di

singoli e famiglie che nel loro com-
plesso non sono figli di un dio mino-
re, ma PERSONE penalizzate dal
taglio dei fondi destinati al sociale.
Parla la consigliera regionale dem
Eleonora Mattia, Presidente della IX
Commissione consiliare, Lavoro,
Formazione, Politiche giovanili, Pari
opportunità, Istruzione, Diritto allo
Studio: “Lunedi (24 giugno) provve-
derò a convocare la Commissione che
presiedo. Metteremo in campo tutte le
iniziative necessarie a garantire il
diritto al lavoro delle operatrici e
degli operatori coinvolti, a tutelare il
diritto alla salute e all’assistenza dei
cittadini e delle persone più deboli, a
sollecitare da parte del Sindaco azioni
tempestive. I tagli al sociale del

Comune di Ladispoli mettono a
rischio il diritto al lavoro e assistenza.
Per questo voglio esprimere la mia
solidarietà ai lavoratori ed ai cittadini
coinvolti dagli ennesimi e drastici
tagli al sociale operati dal Comune di
Ladispoli in questi mesi”.  Siamo ben
consapevoli che la governance di un
Comune in crescita è costellata di dif-
ficoltà, ma bisogna attivarsi: Nel 2016
sempre a proposito di un buco nei
Servizi sociali, anche a causa della
riduzione dei fondi Stato/Comuni,
l’Amministrazione del Sindaco
Paliotta convocò un’assemblea con
tutti gli utenti per trovare una soluzio-
ne condivisa; si reperirono fondi da
altri capitoli di spesa, si ridussero le
indennità degli Assessori, per poi a

ottobre operare un assestamento di
bilancio. Si salvarono le colonie estive,
i genitori compresero le difficoltà e
apprezzarono lo sforzo.  Due anni fa
in campagna elettorale Alessandro
Grando dichiarava: “Non possiamo e
non dobbiamo dimenticarci delle
fasce più deboli. Abbiamo il dovere di
sostenere, assistere e proteggere le
famiglie in difficoltà che non riescono
a soddisfare i bisogni primari, gli
anziani disagiati, i minori, i disabili di
ogni età”. Promesse al vento di un
cuore ladispolano liquidate con un’al-
zata di spalle e una lettera perentoria
con un taglio di 200mila euro per il
2019 che colpisce l’assistenza educati-
va scolastica, l’assistenza domiciliare
agli anziani e l’assistenza domiciliare

per i disabili. Un comportamento che
ha suscitato la reazione delle fasce
penalizzate e il biasimo della cittadi-
nanza. Anche la richiesta di un tavolo
di lavoro avanzata nell’ultimo
Consiglio comunale dal Gruppo PD è
caduta nel vuoto. Questa è un’emer-
genza alla quale occorre rispondere
oggi concretamente. La bussola del
domani per fare sistema e ottimizzare
i fondi è quella del Consorzio dei
Servizi Sociali, dopo quello dei
Trasporti con il Comune di Cerveteri
che funziona. 

Circolo PD Ladispoli
Gruppo Consiliare PD

Consiglieri regionali PD 
Eleonora Mattia, Emiliano Minnucci,

Marietta Tidei

PD: “Tagli al sociale, i cittadini scendono in piazza”
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Come ogni anno in questo periodo,
Ladispoli ha accolto l’arrivo di
Sheikh Mame Mor Mbacke, il riferi-
mento religioso internazionale della
Comunità Mouride. A parte l’incon-
tro istituzionale che si è svolto in
aula consiliare con il sindaco
Alessandro Grando, nel pomeriggio
i festeggiamenti sono proseguiti al
Pinar tra colori, esposizioni, canti
ritmati e preghiere. La Comunità
Senegalese è molto presente sul ter-
ritorio e partecipa attivamente alla
vita della città. I senegalesi hanno
dimostrato negli anni volontà di
integrazione e �di pacifica convi-
venza, valori ancora più importanti
in un periodo nel quale in gran parte
del mondo ci sono segnali di tensio-
ni tra nazioni e ideologie. Tra i pre-
senti all’incontro pomeridiano con
l’imam Sheikh Mame Mor Mbacke:
Gino Ciogli, ex sindaco di Ladispoli
e Cerveteri - Enzo Crialesi, diacono e
direttore dell’Ufficio Migrantes della
Diocesi di Porto Santa Rufina - Silvia
Marongiu, ex consigliera delegata
all’integrazione e alla cooperazione
del comune di Ladispoli a attuale
presidente del Forum Immigrazione

PD della federazione provinciale  –
Maria Concetta Palermo, consigliera
comunale di Ladispoli – Pier Lucio
Latini, ex consigliere ed assessore
del comune di Ladispoli – Badia
Rami, delegata all’integrazione e
pari opportunità del comune di
Cerveteri e presidente
dell’Associazione Maraa Onlus. Per
i partecipanti, in un clima di condi-

visione e sintonia, è stato importante
esserci: oggi più che mai dobbiamo
fare il possibile per vivere tutti insie-
me con maggiore umanità nella città
di domani che è interculturale. I fatti
che accadono quotidianamente e la
pagine Facebook, testimoniano una
forte incapacità di convivenza civile
e di disagio diffuso che va oltre la
paura dell’altro. In un mondo che

cambia è fondamentale conoscere le
altre culture ed è necessario l’impe-
gno di tutti per una società coesa,
sicura e dinamica, nella quale si usu-
fruisca di pari diritti, doveri e oppor-
tunità. E come ha dichiarato Papa
Francesco (nella giornata del rifugia-
to) con un messaggio tweet denso di
speranza per il modello di società
che, a suo parere, siamo tutti chia-

mati a costruire - “ la Provvidenza ci
offre un’occasione per costruire una
società più solidale, più fraterna, e
una comunità cristiana più aperta,
secondo il Vangelo #WithRefugees.
“

Silvia Marongiu
Maria Concetta Palermo

Pier Lucio Latini
Badia Rami

Ladispoli ha accolto Sheikh Mame Mor Mbacke,
riferimento religioso della Comunità Mouride

La Biblioteca Comunale di
Ladispoli “Peppino Impastato”,
dopo il successo dello scorso
anno, replica l’iniziativa” “Nati
per leggere.. Al Mare!” letture a
bassa voce e teatrino per bambini
e genitori a cura di Loredana
Simonetti. Le famiglie della Città
sono invitate a partecipare tutti i
giovedì, dal 27 giugno al 29 ago-
sto 2018, ore 10.00, presso lo
Stabilimento Columbia, in Via
Regina Elena 27, a questi speciali ed unici
appuntamenti di coccole e lettura. Il progetto
rientra nell’ambito delle iniziative di Nati per
Leggere, programma nazionale di promozione
della lettura sostenuto dall’Associazione
Italiana Biblioteche, dall’Associazione
Culturale Pediatri e dal Centro per la Salute del

Bambino, che si occupa di incen-
tivare la lettura e l’ascolto nei
primi anni di vita dei bambini, in
particolare nella fascia da 0 a 6
anni. La Biblioteca aderisce da
sempre a questo programma e lo
incentiva, sia proponendo una
ricca bibliografia con scaffale
dedicato, sia con laboratori per i
più piccoli in diverse occasioni e
determinati periodi dell’anno. Il
tempo dedicato alla lettura ad

alta voce, infatti, non è solo un momento diver-
tente, di riflessione e di ascolto, è anche una
buona pratica che sostiene la crescita dei futuri
lettori ed un gesto d’amore che avvicina geni-
tori e bambini. Non perdete questa occasione
di crescita e arricchimento per voi e i vostri pic-
coli.Vi aspettiamo!

“Nati per leggere … Al Mare” vi aspetta 
presso lo stabilimento “Columbia Beach”

Si terrà il 27 giugno la manifestazione “Contro
i tagli al sociale”, l’iniziativa del Terzo Settore,
che si appella per ridimensionare i tagli previ-
sti all’assistenza domiciliare. Il corteo inizierà
alle ore 10.00 e si concluderà alle ore 13.00.
Anche il movimento civico “Ladispoli città”
aderisce con forza all’iniziativa del Terzo
Settore, che chiede esplicitamente sostegno ai
cittadini, ai commercianti , ai sindacati: “Per
unirsi a noi per una battaglia di civiltà contro
ogni ingiustizia e diseguaglianza, a favore
delle famiglie che continuano a prendersi cura
di disabili ed anziani”. Il comune di Ladispoli
infatti, spiega il Terzo Settore, ha dato seguito
al preannunciato taglio dei fondi destinato al
sociale, “Una scelta che non tiene minimamen-
te conto della Persona”, aggiunge. “La riduzio-
ne drastica di servizi mirati alla terza età e alla
disabilità, non solo aumenta la sofferenza degli

individui, famiglie ed esperti del settore, ma
anche la spesa, perché subito dopo i servizi di
assstenza domiciliare ci sono gli istituti di rico-
vero, le case famiglia con rette che variano da
individuo ad individuo” spiega. Il percorso del
corteo è il seguente: -Piazzale Roma, antistante
la Stazione ferroviaria; -Viale Italia, con una
sosta prevista in piazza; -Via Flavia; -Via
Firenze; -Arrivo presso la sede Comunale di
Ladispoli.

“Non esiste la disabilità,
ma esiste la diseguaglianza”

In un momento storico in cui i
valori etici appaiono come il
retaggio di altri tempi ci pregiamo
di portare alla pubblica attenzione
una bella storia che più che dal
lieto fine è di bellissima attualità
ancorché le sue radici siano ben
salde in una storica evoluzione.
Nel giugno del 1965 vedeva la
luce il “Lions Club Ladispoli-
Cerveteri”, costituito secondo i
principi ispirati da Melvin Jones,
fondatore del “Lions Clubs
International”, primo fra tutti
quello di incoraggiare le persone
predisposte a servire la comunità
senza alcun vantaggio personale
economico. Per ragioni di oppor-
tunità legate alla campagna per
elevare a Comune autonomo la

frazione di Ladispoli, il Club tra-
sferì la sua sede in Roma, prima
con il nome di Lions Club di
Roma (Ladispoli-Cerveteri) e poi
con l’attuale denominazione di
“Lions Club Roma Aurelium”, a
ricordo delle sue origini etrusche.
Le origini però non si dimentica-
no ed il Club ha sempre seguito
con attenzione le realtà che si
muovono nel sociale sul nostro
territorio. Il “Lions Club Roma
Aurelium” già aveva rivolto pre-
ziose attenzioni verso le esigenze
dei nostri ragazzi ma quest’anno
ha voluto donare loro qualcosa di
veramente prezioso: la possibilità
di godere senza preclusioni del
mare in un’estate che si preannun-
cia lunga e calda. Grazie all’impe-

gno personale del Presidente,
Lions Paolo Testi, e dell’infaticabi-
le Tesoriere del Club, Lions Fabio
Colletti, ai quali va la più sincera
gratitudine delle nostre famiglie,
si sono “materializzate” due

accessoriatissime “sedie Job” che
consentiranno ai nostri ragazzi
afflitti da disabilità che inibiscono
o limitano la loro deambulazione
di potersi muovere sulla spiaggia
ed entrare in acqua. Con detti ed

altri ausili, sempre donati dal
Club, per loro l’estate non sarà
torrida perché potranno finalmen-
te godere a pieno di quel bel dono
della natura che è il mare, potran-
no essere vicini ai tanti amici che li

aspettano presso le attività bal-
neari di Ladispoli e Cerveteri che
già li stanno aspettando felici di
accoglierli. Insomma, per noi il
motto di quest’estate sarà “Al
mare con Amore”, quell’amore
che sanno dare le persone che
come i nostri amici del “Lions
Club Roma Aurelium” impronta-
no il loro agire ad un codice etico
che è sempre di grande attualità.
Sul sito www.parcodegliange-
lionlus.it sarà possibile seguire
l’evolversi dell’iniziativa e trovare
preziose informazioni sul “Lions
Club Roma Aurelium”.

Filippo Bellantone
Presidente Associazione 

Parco degli Angeli Onlus

Lions Club Roma Aurelium, le origini non si dimenticano



Si tratta del più importante repar-
to di riabilitazione pubblico all'in-
terno di un presidio ospedaliero e
di una sala con tecnologie innova-
tive interamente digitali, che per-
mettono procedure mini-invasive
di altissima qualità e una netta
riduzione dei tempi di recupero e
di degenza. Il Reparto di Medicina
Riabilitativa, dedicato alla riabili-
tazione neuromotoria e cardiore-
spiratoria, è dotato di ampi spazi
per un totale di 1200 mq, dispone
di tre palestre e 27 posti di degen-
za ordinaria e 3 posti di Day
Hospital. Con questo reparto
l’Azienda si dota per la prima
volta di un servizio all’interno del-
l’ospedale interamente adibito alla
post-acuzie riabilitativa, con un
percorso completo e articolato ai
fini del conseguimento del massi-
mo recupero funzionale possibile,
e rafforza la rete di riabilitazione
della ASL Roma 1 già integrata
con le strutture private accreditate
Villa Betania e Salus Infirmorum.
L’equipe del reparto è composta
da un team multidisciplinare di
professionisti, composto da fisia-
tri, geriatri, fisioterapisti, infermie-
ri, cardiologi, pneumologi, neuro-
logi, ortopedici e personale di sup-
porto. Per l’acquisto delle nuove

attrezzature elettromedicali - tra
cui magnetoterapia, elettrocardio-
grafi, ecocardiografi - sono stati
investiti circa 200 mila euro, men-
tre l’impegno relativo a ristruttu-
razione edile, sismica e impianti-
stica ammonta a circa 900 mila
euro. La sala è adibita alla radiolo-
gia vascolare interventistica, con
tecnologie innovative interamente
digitali, che permettono procedure
mini-invasive di altissima qualità e
una netta riduzione dei tempi di
recupero e di degenza.

L’investimento complessivo per la
sala è stato di 650.000 euro. La sala
angiografica, già attiva sulle 12 ore
per sette giorni su sette, è stata
dedicata al Dott. Marco Castrucci,
già primario di Radiologia scom-
parso prematuramente. “È un
momento storico per il Servizio
sanitario regionale: quello che
abbiamo inaugurato al San Filippo
Neri, è il più importante reparto di
riabilitazione pubblico all'interno
di un presidio ospedaliero, e que-
sto sarà importante soprattutto per

i  pazienti, che troveranno qui,
dopo la fase acuta sia essa ortope-
dica o cardiologica, la possibilità di
fare riabilitazione senza andare a
trovare le strutture all’interno
della città di Roma - così Alessio
D’Amato, assessore alla Sanità,
che ha aggiunto - è un passo avan-
ti decisivo. Questa è una struttura
molto accogliente e luminosa.
Tutto questo è stato possibile gra-
zie all’intervento della Asl Roma 1
e alla programmazione sanitaria
della Regione Lazio”.

Nella giornata del 20 giugno si è
svolto il convegno “Nuove fron-
tiere in cardio-TC”, un approfon-
dimento sull’impatto clinico e
sociale a cui ha preso parte anche
l’assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria
della Regione Lazio, Alessio
D’amato. Grazie a un tempo di
scansione pari a un solo battito
(0,28 secondi) la nuova TC
Revolution con Spectral
Imaging, presente presso la
Fondazione Policlinico Tor
Vergata di Roma, consente di
avere un’immagine completa del
cuore del paziente utilizzando
oltre l’80% di radiazioni in meno
rispetto a una macchina tradizio-
nale: le strumentazioni oggi in
uso, infatti, richiedono un tempo
molto superiore per “fotografa-
re” l’organo e quindi espongono
più a lungo il paziente alle radia-
zioni. In Italia esistono alcune
altre TC Revolution ma il
Policlinico Tor Vergata di Roma
è oggi l’unica struttura in Italia a
disporre di questa strumentazio-
ne con tecnologia Spectral
Imaging. Dalla sua attivazione
nello scorso aprile sono già oltre
800 i pazienti sottoposti a esami.

Va sottolineato che questo stru-
mento è molto importante per la
prevenzione delle malattie del
cuore: grazie al ridotto uso di
radiazioni può essere impiegato
per lo screening non invasivo
delle patologie del cuore e delle
coronarie anche in pazienti
“sani” ad alto rischio per familia-

rità, stile di vita (obesità, fumo) e
per un eccessivo livello di cole-
sterolo. “Un macchinario straor-
dinario che permette di avere
grandi risultati nella cura e nella
prevenzione. Stiamo compiendo
un percorso di ammodernamen-
to tecnologico che contempora-
neamente facilita e qualifica la
professionalità dei nostri opera-
tori migliorando la capacità del-
l’offerta di salute per i cittadini.
Lo sforzo per l’acquisto delle tec-
nologie e quello che stiamo por-
tando avanti per potenziare il
personale sono le vie maestre che
stiamo seguendo per avere una

sanità sempre migliore e che sap-
pia rispondere alle esigenze delle
persone” - così Alessio D’Amato,
assessore alla sanità. “La TC
Revolution è più accurata delle
TC tradizionali sinora utilizzate
nello studio dei Pazienti corona-
ropatici. Inoltre è uno strumento
fondamentale nella prevenzione
delle malattie coronariche consi-
derando che la ridotta quantità
di radiazioni erogate permette
un impiego estensivo a fine di
screening in un numero molto
ampio di soggetti “sani” a rischio
potenziale di malattia coronari-
ca. Inoltre si riduce in maniera
significativa il problema degli
“artefatti” da elevata frequenza
cardiaca, da movimenti involon-
tari della persona, o da artefatti
respiratori. Infine, grazie alla sua
attendibilità consente di rispar-
miare al paziente esami più inva-
sivi e onerosi, come la coronaro-
grafia con un sensibile vantaggio
economico per la collettività” -
così il Professor Ettore Squillaci,
Direttore del Convegno e
Direttore della UOSD Operation
Management in Radiology della
Fondazione Policlinico Tor
Vergata.

Nuove tecnologie, l’assessore alla Sanità
D’amato: “Tor Vergata all’avanguardia”

La ragione dell'omicidio-suicidio
sarebbe spiegata in un biglietto

Sanità: nuovi reparti
al San Filippo Neri
Inaugurati venerdì mattina il Reparto di Medicina
Riabilitativa e la nuova Sala Angiografica

Avrebbe prima sparato contro la
moglie al collo per poi puntarsi
l'arma alla tempia e fare fuoco.
Sarebbe conseguenza di un omi-
cidio suicidio la morte dei due
coniugi romani trovati privi di
vita la mattina di venerdì 21 giu-
gno nella loro abitazione in zona
Tomba di Nerone, a Roma nord.
Ad avallare l'ipotesi investigati-
va due fattori, una pistola ed un
biglietto in cui l'uomo si lamenta-
va delle difficoltà economiche
che i due stavano attraversando.
Le vittime, marito e moglie, ave-
vano rispettivamente 77 e 74
anni. Il tragico rinvenimento è
stato fatto dalla polizia intorno
alle 11:00 di questa mattina in
un'abitazione di via Santi Cosma
e Damiano. A lanciare  l'allarme
è stata una parente, sorella della
vittima, che vive a Milano. preoc-

cupata perchè non riusciva a sen-
tire i due ha quindi allertato le
forze dell'ordine. I poliziotti delle
volanti, della scientifica e del
commissariato Flaminio, arrivati
sul posto insieme ai vigili del
fuoco e al 118, hanno trovato i
corpi senza vita nella camera da
letto, sdraiati uno accanto all'al-
tro con accanto la pistola ed il
biglietto scritto dal marito.   Con
l'arma, una calibro 3,57 a canna
lunga, regolarmente detenuta
dall'uomo, un avvocato penalista
in pensione, l'ipotesi è che possa
trattarsi di un omicidio-suicidio.
Disposta l'autopsia, la salma dei
due è stata messa a disposizione
dell'Autorità Giudiziaria.
Secondo i primi accertamenti del
medico legale la morte risalireb-
be a 24 ore prima del rinveni-
mento dei due corpi privi di vita. 

Tomba di Nerone,
coniugi si uccidono
in: avevano difficoltà
nel pagare l’affitto
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Sono due donne, una di nazionali-
tà croata e l’altra bosniaca, le ladre
che, nel pomeriggio di mercoledì
scorso, sono state arrestate dagli
agenti della Squadra di Polizia
Giudiziaria del Compartimento di
Polizia Ferroviaria per il Lazio, nel
corso del servizio svolto alla
Stazione Termini. L’attenzione
della pattuglia della Polizia
Ferroviaria si è focalizzata sulle
due straniere, che nel transitare
nei pressi dei varchi di entrata e
uscita binari della Stazione
Ferroviaria di Roma Termini sono
apparse particolarmente impe-
gnate a coprirsi, con cappellini e
foulard, in modo da non essere
riconoscibili alle telecamere.
L’immotivata fretta poi di guada-
gnare l’uscita dalla stazione ha
indotto la pattuglia di Polizia
Ferroviaria ad effettuare un con-
trollo approfondito sulle straniere
procedendo ad accompagnarle
negli uffici Compartimentali ove,
nonostante i tentativi soprattutto
da parte della donna più giovane
di occultare una mazzetta di ban-
conote in una tasca invisibile del
giubbotto, sono state trovate in
possesso di una ingente somma di

denaro, complessivamente pari a
€4000, sottratta poco prima ad una
turista statunitense partita con un
treno diretto a Firenze. Restituita
la refurtiva alla legittima proprie-
taria, le due donne, che sono risul-
tate con precedenti per analoghi
reati, sono state tratte in arresto
per il furto commesso e messe a
disposizione dell’ Autorità
Giudiziaria. A finire in manette
anche due italiani. Gli stessi agen-
ti, nel rientrare in ufficio dopo la
direttissima in Tribunale, nel per-
correre viale Angelico, hanno sor-
preso due ladri intenti a forzare la
portiera di un’autovettura. I due,
italiani di 77 e 63 anni, con vari
precedenti di Polizia, dovranno
rispondere di furto aggravato.

Termini, arrestate
due ladre seriali
dalla Polizia di Stato
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“Siete un veicolo di cura e la quo-
tidianità del rapporto che avete
coi cittadini, i pazienti e le loro
famiglie vi aiuta, anche secondo
il vostro nuovo Codice deontolo-
gico, a educarli e fargli capire
dove arriva la scienza e la vera
medicina e dove invece le fake
news gli fanno del male. Avete
una missione importante, nel
lavoro e fuori del lavoro: noi
siamo il lavoro che facciamo ed è
nostro compito difendere le per-
sone con il metodo scientifico”.
Giulia Grillo, ministro della
Salute, non ha usato mezzi termi-
ni per scagliarsi contro le fake
news e i comportamenti anti-
scientifici che danneggiano la
salute, chiedendo la collaborazio-
ne degli infermieri. Lo spunto è
stato il suo intervento alla presen-
tazione ufficiale del nuovo
Codice deontologico delle profes-
sioni infermieristiche che preve-
de espressamente che
“l’Infermiere, anche attraverso
l’utilizzo dei mezzi informatici e
dei social media, comunica in
modo scientifico ed etico, ricer-
cando il dialogo e il confronto al
fine di contribuire a un dibattito
costruttivo”. C’erano tutte le
maggiori istituzioni sanitarie del
paese alla presentazione del
Codice delle professioni infermieristi-
che, le più numerose d’Italia con gli
oltre 450mila iscritti agli Ordini profes-
sionali e le più numerose nel Servizio
sanitario nazionale dove gli infermieri
sono circa il 45% di tutti i dipendenti:
53 articoli scritti per “salvaguardare la
libertà di coscienza degli infermieri -
come ha spiegato la presidente della
Federazione nazionale, Barbara
Mangiacavalli -, riconoscere gli infer-
mieri come persone che si relazionano
con altre persone. È un’innovazione
che affonda le radici nella nostra storia,
ma guarda al futuro per salvaguardare
la volontà espressa dalla persona da
trattamenti incongrui o non ritenuti
coerenti con la percezione di vita o di
salute. È un’innovazione con cui salva-
guardiamo la vita”. “La fiducia delle
istituzioni in voi professionisti è alla
base del rapporto di fiducia tra cittadi-
ni e servizio sanitario - ha detto
Stefano Bonaccini, presidente della
Conferenza delle Regioni - perché siete
quelli che più di tutti sono accanto ai
pazienti e che li seguono sul territorio.
Non è pensabile per noi non tener
conto del punto di vista della compo-
nente professionale più numerosa e
significativa per il cittadino come è
quella infermieristica e il ‘principio di
non discriminazione’ del vostro codice
assume una portata rivoluzionaria in
questo momento storico e per questo
rapporto con le persone. Per il lavoro
che fate non ci sarà nessuna mai nessu-
na tecnologia in grado di sostituirvi e
quello che vogliamo portare avanti
con voi è un rapporto costruttivo che ci
aiuti, insieme, a dare un nuovo model-
lo di assistenza al paese, efficiente
Fermo restando il restyling completo
del Codice per adeguarlo alla nuova

epidemiologia, alle nuove norme e alla
crescita professionale vertiginosa degli
infermieri negli ultimi dieci anni, i con-
cetti chiave dal punto di vista deonto-
logico che rappresentano il nuovo
binario della deontologia ordinistica
dei 450mila infermieri presenti in Italia
si può articolare in un decalogo di con-
cetti chiave: 1. L’infermiere è agente
attivo nel contesto sociale a cui appar-
tiene e in cui esercita. 2. Il tempo di
relazione (dell’infermiere) è tempo di
cura. 3. L’infermiere riconosce che la
contenzione non è un atto terapeutico.
4. L’infermiere non si sostituisce da
altre figure professionali. 5.
L’infermiere ha una posizione di pro-
tezione dei confronti del cittadino assi-
stito. 6. L’infermiere presta particolare
attenzione alla cura del dolore e al fine
vita. 7. L’infermiere ha libertà di
coscienza. 8. L’infermiere utilizza
mezzi informatici e social media, per
comunicare in modo scientifico ed
etico, ricercando il dialogo e il confron-
to. 9. L’infermiere cura la propria per-
sona e il decoro personale. 10.

L’infermiere non svolge attività di
natura consulenziale e peritale se non
è in effettivo possesso delle specifiche
competenze. E nel Codice, come ha
ancora sottolineato il presidente della
Conferenza delle Regioni Stefano
Bonaccini nel suo intervento, ci sono
poi passaggi importanti per la profes-
sione come l’importanza dell’agire
professionale fondato su evidenze, il
positivo riferimento alla formazione, il
richiamo alla lealtà e collaborazione
con gli altri colleghi, l’attivazione del-
l’infermiere a tutela del paziente nei
casi di privazioni, violenze o maltratta-
menti; il rispetto della volontà del
paziente. “Condivisione è la parola
chiave - ha detto Bonaccini riferendosi
al rapporto tra professioni - e un siste-
ma appropriato non lavora ‘per caste’,
ma per competenze appropriate” - ha
aggiunto garantendo che le Regioni si
impegneranno a far crescere, anche
con nuove specializzazioni, la profes-
sionalità degli infermieri. E c’è un altro
passaggio particolarmente apprezzato
dalle Regioni: la distinzione di ruoli e

responsabilità tra l’istituzione Ordine e
l’amministrazione che ha ricevuto un
mandato dalle comunità di governare
un territorio e di prendere quindi delle
scelte nell’interesse generale. L’uno
non può surrogare l’altro, entrambi
devono interagire e collaborare leal-
mente per realizzare i fini istituzionali
che le Leggi gli hanno assegnato. “il
Codice - ha aggiunto Mangiacavalli -
può concorrere all’identità professio-
nale, ma non è l’identità professionale.
Quanto meno il Codice non può esau-
rirla perché l’identità professionale è
sia deontologica, che scientifica, che
personale. Ha una funzione fonda-
mentale: regola il comportamento pro-
fessionale che ognuno di noi poi decli-
na sulla particolarità del caso clinico o
del contesto organizzativo per offrire
la migliore risposta in termini di salu-
te, risposta che non può trovarsi nel
codice, ma dentro l’agito consapevole
e ragionato di tutti gli iscritti di cui il
Codice è a supporto e non il contra-
rio”. “Un nuovo Codice - ha affermato
il commissario dell’Istituto superiore
di Sanità Silvio Brusaferro in un video-
messaggio - mette in gioco tutta la pro-
fessione e richiede una riflessione su
come evolvere, come ridefinirsi rispet-
to ai nuovi bisogni di salute. La profes-
sione infermieristica è decisiva rispetto
alla qualità dell’assistenza, alla sosteni-
bilità del Ssn, ai nuovi modelli necessa-
ri per rispondere al quadro epidemio-
logico attuale in cui aumentano le fra-
gilità. Tutto questo in un imprescindi-
bile lavoro in team perché nessun pro-
fessionista può pensare di affrontare
da solo i nuovi bisogni di salute”. “Il
nuovo Codice, come tutti i codici delle
nostre professioni - ha aggiunto il pre-
sidente della Federazione nazionale

degli Ordini dei medici Filippo
Anelli - serve a dare un’anima
alla professione”. Giudizi positivi
anche dai rappresentanti del
Parlamento. “Tutto quanto conte-
nuto nel vostro nuovo codice - ha
detto Pierpaolo Sileri, presidente
della Commissione igiene e
Sanità del Senato - ha evidente-
mente un costo e un prezzo che
sicuramente finora è stato più
basso di quello che meritavate.
Siete un investimento, non una
spesa”. “Avete realizzato un
Codice ascoltando tutti, anche i
cittadini che sono il vostro primo
pensiero - ha aggiunto
Marialucia Lorefice, presidente
della Commissione Affari sociali
della Camera - avete puntato alla
collettività e alla solidarietà e
questo vi fa onore”. “Ciò che è
fondamentale e il vostro Codice
porta avanti e difende - ha detto
Rossana Boldi, vicepresidente
della Commissione Affari sociali
della Camera - è l'alleanza per la
cura del paziente tra tutte le pro-
fessioni sanitarie, con ruoli alla
pari, senza tentativi di prevarica-
zione”. Anche le associazioni di
pazienti e cittadini e i rappresen-
tanti delle aziende sanitarie sono
intervenuti. “Tra i nostri dipen-
denti infermieri - ha detto

Massimo Raponi, direttore sanitario
dell’ospedale Bambino Gesù di Roma -
abbiamo registrato un alto grado di
partecipazione e conoscenza rispetto al
nuovo Codice deontologico ed è qual-
cosa di raro, siete davvero una grande
famiglia professionale che guarda al
futuro e che si pone come alleata idea-
le per cittadini e pazienti, a partire dai
più piccoli e dai più indifesi”. “Siamo
in piena sintonia con i principi del
vostro codice - ha aggiunto Laura Del
Campo, direttore della FAVO, la
Federazione delle associazioni di
volontariato in oncologia - che prevede
la presa il carico del paziente e della
sua famiglia: è sicuramente qualcosa
di concreto e di importante che faccia-
mo noi associazioni e voi infermieri
insieme ogni giorno. Il vostro Codice
affronta e dà risposte ai problemi delle
persone con patologie oncologiche
come di tutti i pazienti di tutte le pato-
logie e Favo e Fnopi in questo lavore-
ranno sempre insieme”. “Quello che
percepiscono i nostri oltre 4 milioni di
iscritti - ha detto Roberto Messina, pre-
sidente dei Federanziani - è che state
crescendo tantissimo e sarete la figura
professionale cardine per l’assistenza
territoriale e di comunità. Il vostro
ruolo è e sarà sempre più centrale”.
Infine, presenti all’evento anche i rap-
presentanti delle religioni che hanno
contribuito alla stesura del Codice e
che hanno sottolineato che è la prima
volta che una professione ha la cura di
pensare anche a questo tipo di esigen-
ze delle persone e il neocommissario
Enpapi (l’ente di previdenza degli
infermieri) Eugenio D’Amico, che ha
garantito solidità e certezza dell’Ente e
dei servizi che questo eroga ai suoi
iscritti.

Federazione degli infermieri (FNOPI)
ecco il nuovo codice per gli infermieri,
per i cittadini, per le persone 
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L’agricoltura diventa protago-
nista di un nuovo modello di
welfare con progetti imprendi-
toriali dedicati esplicitamente ai
soggetti più vulnerabili che
devono fare i conti con la croni-
ca carenza dei servizi alla per-
sona soprattutto nelle aree rura-
li. E’ quanto afferma la
Coldiretti nell’esprimere
apprezzamento per l’attesa
pubblicazione sul sito del
Ministero dell’agricoltura il
decreto che definisce i requisiti
minimi e le modalità previste
all’articolo 2, comma 1, della
legge 141/2015 sull’agricoltura
sociale.
Lungo tutta la Penisola, nelle
aree rurali come in quelle
periurbane ci sono migliaia di
realtà molto diversificate che
dopo una attesa di quattro anni
dalla legge avranno finalmente
un punto di riferimento per le
proprie attività in ambito socia-
le. C’è chi si occupa di persone
con problemi di dipendenza
(droga e alcool in particolare)
oppure chi si dedica a ortotera-
pia, ippoterapia e altre attività
con disabili fisici e psichici di
diversa gravità, ma ci sono real-
tà che seguono il reinserimento
sociale e lavorativo di persone
emarginate (minori a rischio,
disoccupati di lunga durata,

ecc.) oppure che puntano allo
sviluppo di un’attività agricola
volta al miglioramento del
benessere e della socialità
(agriasilo, orti per gli anziani,
ecc.). Una realtà variegata dove
è significativa la percentuale di
realtà (45%) che attuano l’inse-
rimento socio lavorativo, di
supporto alla quotidianità e
all’inclusione sociale (25%)
spesso indirizzata agli studenti,
riabilitazione e servizi terapeu-
tici (20%) ed educazione

ambientale (10%) secondo ela-
borazioni su dati Ismea.
Il Decreto chiarisce finalmente -
sottolinea la Coldiretti - che le
aziende agricole in forma sin-
gola o associata e le cooperative
sociali il cui reddito da attività
agricola debba essere superiore
al 30% del totale possono essere
riconosciute come soggetti che
erogano servizi di agricoltura
sociale. Tra gli utenti di tali ser-
vizi si considerano i lavoratori
con disabilità e svantaggiati e i

minori in età lavorativa inseriti
in progetti di riabilitazione e
sostegno sociale; inoltre sono
servizi di agricoltura sociale
anche le prestazioni e attività
sociali e di servizio per le comu-
nità locali mediante l’utilizza-
zione delle risorse materiali e
immateriali dell’agricoltura per
promuovere, accompagnare e
realizzare azioni volte allo svi-
luppo di abilità e di capacità, di
inclusione sociale e lavorativa,
di ricreazione e di servizi utili

per la vita quotidiana. Anche le
prestazioni e servizi che affian-
cano e supportano le terapie
mediche, psicologiche e riabili-
tative finalizzate a migliorare le
condizioni di salute e le funzio-
ni sociali, emotive e cognitive
dei soggetti interessati che pos-
sono prevedere l’ausilio di ani-
mali allevati e la coltivazione
delle piante, si possono consi-
derare attività di agricoltura
sociale. Infine sono riconosciuti
tali anche i progetti finalizzati

all’educazione ambientale e ali-
mentare, alla salvaguardia della
biodiversità nonché alla diffu-
sione della conoscenza del terri-
torio attraverso l’organizzazio-
ne di fattorie sociali e didattiche
riconosciute a livello regionale,
quali iniziative di accoglienza e
soggiorno di bambini in età
prescolare e di persone in diffi-
coltà sociale, fisica e psichica.
Per la “bontà” del servizio ero-
gato è richiesta la presenza di
figure professionali preposte
all’erogazione di tali servizi che
potrà essere dimostrata
mediante collaborazioni o con-
venzioni. Anche l’utilizzo di
animali negli interventi assistiti
per migliorare le condizioni di
salute, le funzioni sociali, emo-
tive e cognitive delle persone
coinvolte e gli orti sociali, con-
dotti da soggetti riconosciuti
per l’erogazione di servizi di
agricoltura sociale trovano spa-
zio nel decreto. Una svolta epo-
cale - conferma la Coldiretti -
con la quale si riconosce che nei
prodotti e nei servizi offerti dal-
l’agricoltura non c’è solo il loro
valore intrinseco, ma anche un
bene comune per la collettività
fatto di tutela ambientale, di
difesa della salute, di qualità
della vita e di valorizzazione
della persona.

E’ arriva direttamente dal presidente Usa la
conferma che gli Stati Uniti erano pronti a una
rappresaglia contro l’Iran per l’abbattimento di
un drone senza pilota. Su Twitter Trump spie-
ga di aver fermato l’ordine 10 minuti prima di
attaccare giudicando il raid “non proporziona-
to”, perché secondo quanto riferito da un gene-
rale “sarebbero morte 150 persone”. “Non ho
fretta, ma siamo pronti ad agire”, ha poi
aggiunto. Alitalia, come fatto da altre compa-
gnie aeree, ha modificato la rotta del volo
Roma-Delhi che sorvola Stretto d’Hormuz.

Drone Usa abbattuto in Iran, Trump:
“Ho evitato la morte di 150 persone”

Dall’ortoterapia all’agriasilo c’è finalmente il decreto, si attende la pubblicazione sul sito del Ministero

La nuova vita dell’agricoltura sociale
Con i nuovi requisiti introdotti migliorerà il welfare dei centri rurali e delle attività dedicate ai più deboli

Questo fine settimana Air
Italy continua la sua campa-
gna a supporto delle comunità
LGBTQ + in tutto il mondo
con la sua golden sponsorship
del Toronto Pride. Con milio-
ni di spettatori e altrettanti
partecipanti, il Toronto Pride
è uno degli eventi più grandi e
significativi della community
a livello globale e rappresenta
un’importante occasione per
affrontare le questioni LGBTQ
+ che stanno diventando sem-
pre più importanti a livello
globale. Rossen Dimitrov,
Chief Operating Officer di Air
Italy, afferma: “Air Italy è
un’azienda innovativa e orien-
tata al futuro. I nostri pilastri
consistono in valori come l’in-
clusione, la libertà di scelta e la
promozione della bellezza, in
tutte le sue differenze e la
nostra sponsorizzazione di
numerosi eventi Pride, tra cui
Toronto e Milano, ci permette
di mostrare il nostro supporto
per questi temi così importan-
ti”. “Proprio questo mese
siamo diventati la prima com-
pagnia aerea europea a inclu-
dere l’opzione di genere non
binario sul nostro sito web:
questo rappresenta un'altra
azione concreta che dimostra
il nostro impegno nel suppor-
to della comunità LGBTQ+ e il
nostro desiderio di inclusione,

che guida allo stesso tempo la
consapevolezza e il cambia-
mento positivo nel settore e la
società nel suo complesso. In
occasione del Toronto Pride,
Air Italy sta lavorando con
Pam Ann, il famoso alter ego
della comica australiana
Caroline Reid, come amba-
sciatrice ufficiale della compa-
gnia, rendendola protagonista
delle attivazioni per le strade
di Toronto, durante il Pride.
Oggi Pam Ann sarà ospite
dello stand Air Italy in qualità
di giudice delle sfilate Mizz
Air Italy, che promuoveranno
i temi dell’inclusione e del-
l’uguaglianza. L’impegno di
Air Italy proseguirà la prossi-
ma settimana per le strade di
Milano, dove sarà di nuovo
presente per sostenere la

comunità italiana LGBTQ+”.
Durante tutto il mese del
Pride inoltre, Air Italy ha col-
laborato con il Sofia Pride,
agevolando la partecipazione
di una delegazione del Milano
Pride all’evento tenutosi in
Bulgaria. In un mondo in
costante cambiamento, Air
Italy è attivamente impegnata
nella promozione dell’inclu-
sione e dell’uguaglianza,
sostenendo le comunità
LGBTQ+ non solo durante il
mese del Pride, ma anche con
una serie di attività volte a
sensibilizzare il pubblico su
temi di rilevanza sociale come
questi. Tutto ciò si inserisce
coerentemente nella strategia
del brand, sintetizzata nel
mantra aziendale: imagine the
world differently.

Air Italy al fianco della comunità
LGBTQ+ e sponsor Toronto Pride

L’Ammiraglio Giuseppe Cavo
Dragone è il nuovo Capo di Stato
Maggiore della Marina Militare 
Nel pomeriggio di venerdì scor-
so, a Palazzo Marina, si è svolta
la cerimonia di avvicendamento
del Capo di Stato Maggiore
della Marina Militare tra l’am-
miraglio di squadra Valter
Girardelli e l’ammiraglio di
squadra Giuseppe Cavo
Dragone. Hanno partecipato il
ministro della Difesa, dr.ssa
Elisabetta Trenta, e il Capo di
Stato Maggiore della Difesa,
generale Enzo Vecciarelli.
“Dedico questo capitolo impor-
tante della mia vita ai 38 miei

compagni di corso, del corso
Invicti, che il 3 marzo del 1977
sono caduti insieme al loro uffi-
ciale accompagnatore e ai 5
membri dell’equipaggio dell’ae-

reo che li trasportava sul Monte
Serra. Io li ho sentiti vicini
durante tutta la mia carriera e
sono sicuro che anche in questa
mia nuova importante avventu-
ra mi indicheranno la via” - ha
dichiarato il nuovo capo di stato
maggiore Giuseppe Cavo
Dragone, dopo aver ricevuto la
Bandiera di Guerra della
Marina e delle Forze Navali.
Simbolo delle tradizioni e dei
più alti valori che abbracciano
uomini e donne, militari e civili,
di tutta la Forza Armata.
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In occasione dei quarant’anni dall’uscita
di “Resta vile maschio, dove vai?” - l’al-
bum di Rino Gaetano che contiene la cele-
bre “Ahi Maria” - sarà pubblicato da
Sony Music Legacy venerdì 5 luglio un
quadruplo cofanetto, dal titolo “Ahi
Maria 40th - La raccolta definitiva di Rino
Gaetano”, già disponibile dal 12 giugno
in preorder a questo link
https://amzn.to/2wJWFMq. A trentott-
to anni dalla sua prematura scomparsa,
questa collezione definitiva e imperdibile
ci regala tutta l’arte del talento originalis-
simo, anticonformista e commovente di
Rino Gaetano. Quarantotto canzoni in
quattro dischi celebrativi di un progetto
discografico da collezione e davvero
unico: i brani sono stati rimasterizzati in
192 KHz / 24 bit, l’antologia contiene
interpretazioni eseguite da altri artisti,
oltre a una serie di chicche, rarità, versio-
ni live, e una versione demo inedita di
“Ahi Maria” gentilmente fornita dalla
famiglia Gaetano. “Ahi Maria 40th - La
raccolta definitiva di Rino Gaetano” sarà
disponibile in due versioni: quattro CD
hardcover book con libretto di quaranta
pagine, e doppio LP. La versione in CD
sarà accompagnata da un booklet di pagi-
ne in cui è racchiuso un bellissimo ed ine-
dito ritratto dell’artista, scritto con l’aiuto
prezioso della famiglia Gaetano -la sorel-
la Anna e i nipoti Alessandro e Maurizio-
e dei discografici e amici del cantautore
Pierluigi Germini e Silvana Casato
(moglie del compianto Michele
Mondella, il responsabile della RCA e poi
della BMG che per anni si prodigò ad
affermare il talento dell’artista e che di
Gaetano conosceva i minimi dettagli sia
della sua vita artistica che di quella priva-
ta), per aiutarci a comprendere meglio
l’essenza di questa figura così tanto amata
e che così presto ci ha lasciato. Un vero
outsider della scena musicale italiana e
senza alcun dubbio uno dei suoi più
grandi esponenti, che con la graffiante
ironia e la schiettezza dei suoi brani ha
divertito ed emozionato un intero paese.
Gaetano, all’anagrafe Salvatore Antonio
Gaetano (nato a Crotone il 29 ottobre 1950
e morto a Roma per incidente stradale il 2
giugno 1981), viene ricordato soprattutto
per la sua voce ruvida, per l’ironia e i pro-
fondi testi caratteristici delle sue canzoni,
nonché per la denuncia sociale spesso
celata dietro testi apparentemente leggeri
e disimpegnati. Rimasto profondamente
legato alle sue origini calabresi, rifiutò
ogni sorta di etichetta e, a differenza di
numerosi suoi contemporanei, evitò di
schierarsi politicamente. Nonostante que-
sto, i suoi componimenti non mancano di

riferimenti e critiche alla classe politica
italiana: Gaetano arrivò in alcuni suoi
brani a fare nomi e cognomi di uomini
politici del tempo e non solo e, anche per
questo, i suoi testi e le sue esibizioni dal
vivo furono più volte segnati dalla censu-
ra. Crocevia della sua carriera fu l’espe-
rienza sanremese con il successo di
“Gianna”; per molto tempo infatti gran
parte del pubblico italiano lo ha ricordato
solo per questo episodio e per questa can-
zone. I suoi lavori precedenti vennero
quasi eclissati dal nuovo successo e ciò
che giunse al grande pubblico delle sue
canzoni fu soprattutto il nonsenso e non
tutto ciò che si celava dietro di esso. Nei
suoi brani Gaetano affrontò i temi più
disparati: varie problematiche sociali, la
questione meridionale, l’emigrazione,
l’emarginazione, la corruzione della clas-
se politica, l’alienazione industriale; inol-
tre faceva spesso dei riferimenti nei suoi
testi alla classe nobile e al “sangue blu”,
servendosi dell'arma dell’ironia e del
paradosso. Ma nelle sue canzoni non tra-
lasciò uno dei temi più classici e ricorren-
ti, quello dell’amore, trattandolo del resto
in maniera poco ordinaria. Innanzi tutto
evitò temi autobiografici, come teneva a
precisare lui stesso: “Non ho mai raccon-
tato una storia d’amore mia, perché rac-
contare i fatti miei può dare fastidio alla
donna che sta con me, e perché potrei cor-
rere il rischio di perderla: a questo punto
preferisco perdere la canzone”; inoltre era
attento a non cadere nei soliti cliché:
“Bisogna partire dal presupposto che io,

come altri cantautori della mia generazio-
ne, faccio musica leggera. Ma questo non
impedisce che si possano dire cose che
leggere non sono. Io parlo anche d’amore,
ma evito di raccontare situazioni del tipo:
lei mi lascia, va dall’altro, poi si pente e
torna da me. Così, anche dal linguaggio,
cerco di essere realista. Cioè, parlando
d'amore, evito di usare le solite parole
lacrimevoli e inutili”. Tragica e prematu-
ra fu la sua scomparsa, dovuta a un inci-
dente stradale sulla via Nomentana che lo
portò via a soli trent’anni. Il lavoro di

Gaetano cominciò a essere significativa-
mente apprezzato diversi anni dopo la
sua morte e molte delle sue canzoni ven-
nero riscoperte soprattutto dopo il 2000,
riscuotendo consensi sempre maggiori, in
particolar modo tra le nuove generazioni,
e conferendo all’ormai defunto cantauto-
re lo status di artista di culto. Rino
Gaetano verrà ricordato il 24 giugno a
Roma, nella città in cui è vissuto e cresciu-
to artisticamente: si terrà all’Ippodromo
delle Capannelle la nona edizione del
“Rino Gaetano Day”, organizzata come

da tradizione dall’Associazione Rino
Gaetano Onlus in memoria del geniale
cantautore. Parteciperanno all’evento la
Rino Gaetano Band e tanti artisti che
hanno raccolto la sua eredità culturale e
che sceglieranno di interpretare una sua
canzone e di rendergli omaggio. Il “Rino
Gaetano Day”, svoltosi -nel corso delle
precedenti edizioni- nella cornice di
Piazza Sempione, quest’anno cambia
data e location per motivi di ordine pub-
blico, ma resta immutato negli intenti: un
evento ad ingresso libero e solidale, un
viaggio emozionante, tra immagini e can-
zoni, per ricordare il cantautore, quasi a
voler salutare un amico, un fratello, attra-
verso i suoi più grandi successi (ingresso
libero. Apertura porte ore 19.00. Inizio
concerti ore 20.00. Info e Contatti
www.rockinroma.com e info@rockinro-
ma.com. Info diversamente abili:
06.54.22.08.70). In serata vi sarà il concer-
to della “Rino Gaetano Band, cover band
ufficiale, fondata nel 1999 dalla sorella,
Anna Gaetano, e in cui suona il nipote
Alessandro. 
Nei vent’anni di attività, la band ha calca-
to i palchi di tutta la penisola, condividen-
do momenti indimenticabili con i tantissi-
mi fan che amano e ascoltano la musica di
Gaetano, e soprattutto con quanti non lo
conoscono ancora, per diffondere i suoi
ideali, cantando le sue canzoni piene di
ironia e di originali spunti sulla vita. Così,
alcuni dei suoi più significativi brani tor-
neranno a vivere sul palco del “Rock in
Roma” in uno spettacolo-memorial che
ripercorrerà le tappe più importanti della
breve ma intensa carriera artistica di un
personaggio ormai entrato nel mito. Alla
serata-evento, inoltre, parteciperanno
artisti che hanno raccolto l’eredità cultu-
rale di Rino e che sceglieranno di inter-
pretare una sua canzone o, comunque, di
rendergli omaggio. Nelle passate otto edi-
zioni, il tributo ha ospitato diversi enti
benefici per supportare il loro impegno
sociale e solidale (tra gli altri, Regione
Emilia colpita dal terremoto, Epac Onlus,
Peter Pan Onlus, Emergency, Protezione
Civile e Anvolt Roma). La manifestazione
musicale ha da sempre coinvolto, accanto
ad artisti più noti quali Sergio
Cammariere, Simone Cristicchi, Claudio
Santamaria, Francesco Di Giacomo,
Marco Ligabue, Pino Insegno, Mauro
Casciari, Pierdavide Carone, Massimo Di
Cataldo, Diana Tejera, Arturo Stalteri,
Zibba, Babalot, Peppe Voltarelli, Tetês de
Bois, Andrea Rivera e Daniele Luchetti,
anche giovani esponenti della nuova
scena cantautorale.

Maurizio Gregorini

Nei negozi ai primi di luglio “Ahi Maria 40th”, la raccolta definitiva disponibile
nelle versioni 4 CD hardcover book con libretto di 40 pagine e doppio LP

Il mondo goliardico e fumettistico
di Rino Gaetano per quelle eterne

canzoni che ancora adesso dimostrano
una grande varietà di talento

Verrà ricordato il 24 giugno a Roma, nella città in cui è vissuto e cresciuto artisticamente:
si terrà all’Ippodromo delle Capannelle la nona edizione del “Rino Gaetano Day”
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Dopo la giornata di riposo conces-
sa dalla Ct Milena Bertolini, la
Nazionale Femminile è tornata ad
allenarsi a Montpellier in vista
dell’Ottavo di finale in program-
ma martedì 25 giugno (ore 18) allo
‘Stade de La Mosson’. Terminati
anche gli ultimi incontri della fase
a gironi, l’Italia conosce adesso
con certezza la sua prossima
avversaria: è la Cina, arrivata terza
a quota 4 punti nel Gruppo B
dopo la sconfitta di misura
all’esordio con la Germania, il suc-
cesso con il Sud Africa e il pareg-
gio senza reti nell’ultimo incontro
con la Spagna. Contro una nazio-
nale che concede poco, toccherà
alle nostre attaccanti trovare la
chiave giusta per aprire la difesa
cinese. Spera di riuscirci Ilaria
Mauro, a caccia del suo primo gol
nel Mondiale: “Hanno segnato
Barbara, Aurora e Cristiana - le
dichiarazioni in conferenza stam-
pa dell’attaccante della Fiorentina
- ovviamente mi farebbe molto
piacere fare gol nella prossima
partita, ma siamo un gruppo tal-
mente unito che non conta chi
gioca e chi segna. L’importante è
dare il 100% in allenamento, poi la
Ct decide chi mandare in campo e
ce lo comunica solo poche ore
prima dell’inizio della partita”.
Milena Bertolini può contare su un
parco attaccanti ricco di talento e, a
seconda dell’avversario, può deci-
dere chi schierare in avanti in base
alle caratteristiche delle ragazze:

“Io tendo a proteggere palla - rac-
conta la bomber viola - mi piace
‘fare la guerra’. Giacinti è molto
veloce e, come ha fatto al Milan
sfruttando i lanci di Giugliano,
segna molti gol in contropiede.
Sabatino invece è un Inzaghi del-
l’area di rigore”. Un passato glo-
rioso, come testimonia la finale
Mondiale raggiunta nel 1999,
quando si arrese solo ai rigori alle
padrone di casa degli Stati Uniti, la

Cina è attualmente sedicesima nel
ranking FIFA, scalzata dal 15°
posto tre mesi fa proprio
dall’Italia. La nazionale guidata da
Jia Xiuquan ha evidenziato in que-
sto Mondiale qualche difficoltà in
fase realizzativa (un solo gol all’at-
tivo), ma può contare su una dife-
sa molto solida, con una sola rete
incassata e due ‘clean sheet’ nelle
gare con Sud Africa e Spagna. Nei
7 precedenti le Azzurre hanno

ottenuto 3 vittorie, 2 pareggi e 2
sconfitte. Gli ultimi due confronti
risalgono al dicembre 2015, alle
amichevoli disputate a Guiyang e
Qujing dalla Nazionale allora alle-
nata dall’ex Ct Antonio Cabrini: la
prima gara si chiuse sull’1-1 con
gol di Melania Gabbiadini e Wang
Shanshan, mentre il secondo test,
giocato davanti a 30 mila spettato-
ri, terminò 2-0 per le padrone di
casa grazie alle reti realizzate da

Ren Guixin e Wang Shanshan. “La
Cina è un’avversaria molto ostica -
conferma Ilaria - nel girone ha gio-
cato tre partite molto buone. Sono
piccoline e molto rapide: queste
squadre ci mettono sempre in dif-
ficoltà, ma troveremo il modo di
batterle. Siamo molto concentrate,
andare ai Quarti sarebbe una cosa
‘allucinante’”. Nata e cresciuta a
Gemona del Friuli, Ilaria ha inizia-
to come molte bambine con la pal-

lavolo, ma quando l’allenatore si è
accorto che preferiva prendere a
calci il pallone le ha consigliato di
cambiare sport. E’ così, quasi per
caso, che a volte nascono i grandi
amori: “Ho iniziato a giocare sulla
fascia destra perché ero molto
magra e correvo tanto, mi sembra-
va di volare. Poi al Tavagnacco
sono diventata una punta centrale
e da lì è cambiato tutto”.
L’esperienza in Germania dopo
l’Europeo del 2013 l’ha fatta cre-
scere dentro e fuori dal campo:
“Ho giocato lì per tre anni. Allora
c’era una grossa differenza con il
calcio italiano, ho faticato ma è
un’esperienza che rifarei. In
Germania ho capito come ci si alle-
na da professioniste”. Intanto in
Italia continua a crescere l’entusia-
smo intorno alle ‘Ragazze
Mondiali’. Dal record di ascolti,
con gli oltre 7 milioni di telespetta-
tori che hanno seguito la sfida con
il Brasile, al boom sui social, fino
alle dichiarazioni di politici, perso-
naggi del mondo dello spettacolo
e altri grandi sportivi, ultima in
ordine di tempo Federica
Pellegrini: “Non realizzo ancora il
fatto di aver passato il turno.
Erano vent’anni che l’Italia manca-
va dal Mondiale e non pensavo di
fare così bene come squadra. Ci
sono dei grandissimi numeri, non
avrei mai pensato. Ogni giorno
sento i miei genitori e mi dicono
che in Italia c’è un’attenzione paz-
zesca. Si sono accorti tutti di noi”.

Mondiali calcio donne, agli Ottavi c’è la Cina
Le Azzurre non vogliono fermarsi, Mauro: “Troveremo il modo di batterle”
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Il “Minimalismo digitale” di Newport
Arriva in libreria l’ultimo lavoro dell’autore “bestseller” per liberarsi dalla “trappola” degli smartphone 
14 • Telecomando

È uscito in Italia “Minimalismo Digitale”, il
nuovo libro di Cal Newport edito da Roi
Edizioni. Cal Newport è docente di Computer
Science alla Georgetown University e da diver-
si anni studia gli effetti della tecnologia sulle
nostre vite. È autore del bestseller Deep Work e
scrive abitualmente sulle maggiori testate inter-
nazionali. Minimalismo Digitale è stato tradot-
to in 15 lingue. Il nostro attuale rapporto con le
tecnologie in questo mondo ipercon nesso è
insostenibile. Le società della Silicon Valley
hanno sfruttato le più avanzate scoperte della
psicologia e delle neuroscienze per tenerci
incollati ai loro dispositivi, dando vita alla
cosiddetta “economia dell’attenzione”. Il libro è
diviso in due parti. Nella prima parte si esami-
nano le basi filosofiche del minimalismo digita-
le, cominciando da un’analisi dettagliata delle
forze che stanno rendendo le scelte digitali di
così tante persone sempre più difficili da gesti-
re. La prima parte si chiude con la presentazio-

ne del metodo del decluttering digitale, che
prevede l’allontanamento da qualunque attivi-
tà online facoltativa per trenta giorni e che in
seguito presenta un graduale reinserimento di
un numero ridotto di attività online, seleziona-
te con cura, che possano offrire vantaggi con-
creti ai nostri progetti o passioni. Nella seconda
parte del libro vengono introdotti una serie di
consigli pratici, concreti e scientifici, per mette-
re in atto le idee proposte. “Le persone sono
stanche di sentirsi schiave dei propri dispositi-
vi” - afferma Newport nell’introduzione di
Minimalismo Digitale, “Questa situazione crea
un paesaggio emotivo confuso in cui apprez-
ziamo la possibilità di scoprire su Instagram
immagini che per noi sono fonte di ispirazione,
mentre al tempo stesso ci innervosiamo per ché
quest’app invade lo spazio delle ore serali che
in precedenza dedicavamo a chiacchierare con
gli amici o alla lettura”. Il libro, edito da Roi
Edizioni, è la prima uscita della collana

Ottantaventi a cura di Andrea Giuliodori. Lo
scopo della collana Ottantaventi sarà proporre
ai lettori i migliori contenuti di crescita persona-
le, nazionali e internazionali, su temi come il
raggiungimento degli obiettivi, il focus, la for-
mazione delle abitudini, la meditazione, il sano
rapporto con le tecnologie digitali e la gestione
del gruppo. “Che cos’è la crescita personale? È
una domanda che mi pongo da anni” dichiara
Andrea Giuliodori a proposito della collana
Ottantaventi, “Tra i proclami non sempre credi-
bili dei vari “guru”, tra i contenuti fantasiosi
che sconfinano nell’esoterico e tra le teorie
azzardate che prendono spunto da studi scien-
tifici sapientemente distorti, spesso si nascon-
dono vere e proprie perle rare.
Paradossalmente sono proprio queste perle
rare ad aver maggiore difficoltà ad emergere: la
concretezza di ciò che funziona realmente spes-
so ha meno appeal delle promesse fantasiose
che conquistano l’immaginario comune”.

domenica 23 lunedì  24 giugno 2019 laVoce
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IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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